

GRANADA

Los científicos podrán certificar en un mes la identidad de los restos humanos de Moraleda

06.12.08 - R. M. | GRANADA

La búsqueda de una fosa común en el cementerio de Moraleda de Zafayona ha concluido con éxito. Los expertos hallaron restos óseos humanos de dos personas que podrían corresponderse con los de los dos guerrilleros supuestamente enterrados en ella. Según una primera inspección de campo realizada por el grupo de arqueólogos y forenses, las características físicas de los restos hallados hoy coincidirían con las de Ricardo Moles Moles y José García Muñoz, dos miembros de la Agrupación Guerrillera de Málaga-Granada que murieron el 28 de octubre de 1950 tras ser sitiados por fuerzas de la guardia civil y el ejército franquista en cueva de la 'Ahumada'.

Según informó ayer a IDEAL el vicepresidente de la Asociación estatal para la Recuperación de la Memoria Histórica, Santiago Macías, que ha supervisado las labores de búsqueda de la fosa, los restos serán analizados en un laboratorio de Ponferrada y «en aproximadamente un mes» se pueden tener las pruebas científicas que certifiquen la identidad de los restos.

La asociación granadina

Por otro lado, la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica de Granada ha querido contestar a las declaraciones de uno de los familiares que denunció falta de apoyo por parte de la organización. En un comunicado, manifestaron que la AGRMH no busca protagonismo en algo tan serio como las víctimas del franquismo. «Entre nuestras prioridades están las siete fosas que son viables de ser excavadas con todas las garantías del protocolo de exhumación, siempre y cuando las familias nos comuniquen la intención de querer abrir las fosas y los permisos estén en regla. Y si no nos hemos hecho cargo de la recuperación de estos cuerpos, es porque aprovechando la premura de los familiares, ciertas personas han decidido actuar en un momento en que la asociación estaba reorganizándose, sin darnos la posibilidad de estudiar el caso».

No obstante, prosiguen, «el primer día de excavación dos miembros de la asociación se presentaron en el cementerio para ofrecer su ayuda (...) y se les hizo la propuesta de trasladar los restos óseos que se encuentren al departamento médico forense de la Universidad de Granada, con el objeto de que la identificación sea más rápida y la familia pueda descansar de una vez por todas; ofrecimiento que fue rechazado».

La AGRMH, así, quiso advertir que ponen al servicio de los familiares interesados en la localización de sus desaparecidos. Todos los miembros de la Asociación trabajan y han trabajado para ayudar en la medida de sus posibilidades, por pura solidaridad y sensibilidad y gratuitamente.